
AHPA 2019 Universidad de Moncton   

Actas de la asamblea general de la Asociación de Hispanistas de las 

provincias del Atlántico 

26 de octubre 2019 

 
Presentes: Pamela Bastante, Juan Carlos Martínez, Andrés Arteaga, Sophie Lavoie, Cynthia 

Potvin, Pedro Serrano, Doreley Coll, Maria Soledad Paz- Mackay, Remi Attig, Anastasiya 

Hrymyak, Wojciech Tokarz, Misael Abreus, Maritza Fariña. 

  

1.    Bienvenida del Presidente. Andrés Arteaga da la bienvenida a todos y los agradecimientos a las 

colegas organizadoras del simposio, Cinthia Potvin, Karen Spracklin, Sophie Lavoie y a todas las 

estudiantes. También les da la bienvenida a los nuevos miembros de la asociación.  La asamblea 

se da por iniciada a las 16:37 horas.  

2.   Aprobación de la agenda. Se corrige algunos errores y posteriormente se aprueba en forma 

general.  

3.      Aprobación de las actas de la reunión de 2018. Maria Soledad Paz presenta la moción. 

Aprobadas unánimemente.  

4.     Informe de la tesorera: Sophie Lavoie entrega un informe por escrito y también oral con 

respecto al dinero. La membresía recogida en el 2017 fue de $335. Con parte de esto se pagó una 

beca a una estudiante de pregrado.  

      Por el pago de membresía en el año 2018 se recibió un total de $280.  

      El gasto mensual es de $12.50 y uno anual de $ 30 por mantención de cuenta. Se presenta la 

posibilidad de cambiar la cuenta a otro banco que cobre menos por mantención de esta. 

Finalmente se decide seguir con BMO.   

      Sophie da a conocer que se ha recibido la inscripción de 12 nuevos miembros. No se ha 

entregado becas este año ya que no han participado estudiantes de pre grado.   

 Sophie recuerda a los futuros organizadores que si necesitan ayuda económica para la 

organización del simposio anual pueden comunicarse con ella.  

  

5.     Informe  página web. Misael Abreus entrega el informe a los asistentes y también  muestra la 

página con los cambios que ha realizado en ella. Como siempre, los meses en que la página tiene 

más movimiento son septiembre,  octubre y noviembre.  

6.     Becas para estudiantes y otros incentivos para atraer nuevos miembros. (Andrés Arteaga) 

Discusión  para atraer nuevos miembros a la asociación y lograr que esta se mantenga en 

comunicación con una red más grande de personas. Se menciona el hecho de la existencia del 



Maple League (Mount Allison, Bishop’s, Acadia, St. Francis Xavier). Se menciona la posibilidad 

de invitar a los profesores de Bishop’s  a participar en el simposio anual. Se presenta la 

posibilidad de una comunicación digital entre las diferentes instituciones.   

      Andrés menciona la Feria del Libro Hispano de Ottawa y la posibilidad de establecer un contacto 

con los organizadores para tener una presencia allí. Soledad propone la idea de que haya un 

representante  nuestro cada año. Doreley recuerda que Nela Ríos era quien nos mantenía 

informados con respecto a la parte creativa de la profesión. Remy recuerda que a través del 

Maple league es posible contar con salas con tecnología para así dar la posibilidad de tener 

presentaciones en otros campus de manera digital, por ejemplo hay una en Sherbrooke,  y que 

podemos usar este sistema para que en el  próximo simposio Canadá central pudiese tener un 

acceso más fácil a presentar. Tener ese contacto vía tecnológica. Soledad expresa que el/la 

presidente puede extender una invitación oficial a la Universidad de Bishop’s porque ellos son 

parte del Maple League. Dorely pregunta cuál sería la ventaja de tener este tipo de 

presentaciones; recuerda a todos que existe la asociación nacional que se reúne en el marco de 

los Learners y que hay asociaciones en diferentes partes. Remy expresa que se trata de una 

cuestión de publicidad para nuestra asociación la que quizás Canadá central no conoce. Cinthia 

menciona que hay una asociación de profesores de español en Quebec y en otras partes del país. 

Sophie menciona que el contacto a través de tecnología se ha hecho anteriormente con un 

participante, pero le parece difícil hacerlo con un número mayor de personas.  

     Wojciech explica cómo funciona la tecnología en este tipo de salas. El sistema técnico es muy 

bueno y es posible hacerlo.  

7.   Informe anual de la asociación nacional. Andrés da a conocer que Diana Pifano quien es 

nuestra representante regional no ha ido hace dos años a la reunión anual. Wojciech expresa que 

él y también Pamela se mantienen activos en esta. Pamela da a conocer que ella es la tesorera por 

los próximos tres años y Wojciech dice que él probablemente será el secretario. Sophie menciona 

que la próxima reunión será en Western. Se menciona que es importante tener un/a representante 

de nuestra asociación en la nacional, se propone al presidente saliente, Andrés Arteaga,  como 

nuestro representante.    

8.   Elecciones de nuevos cargos. Maritza da a conocer lo que significa ser secretaria; redactar las 

actas y  en el mes de septiembre  comenzar la comunicación entre los organizadores del simposio 

y los/las colegas de la región. Sophie nomina a Maria Soledad Paz, esta la acepta. Por 

unanimidad se acepta la nominación.  

      Andrés anuncia que nuestra nueva presidenta es Cynthia Potvin y que se necesita un/a 

vicepresidente. Se nomina a Doreley Coll, esta acepta y la asamblea ratifica en forma unánime la 

nominación.   

      Soledad pregunta si se han subido los estatutos a la página web y recuerda que hubo algunas 

modificaciones a estos. Misael responde que no sabe, pero que va a revisar.  

        



   

9.   Próximos simposios: Propuesta para una posible realización de un simposio en Tatamagouche 

Center, NS. (Andrés A y Sophie L). 

      Sophie da a conocer la información que recibió del centro Tatamagouche, esta está basada con la 

participación de 20 personas.  

      El presupuesto es de alrededor $ 200 por persona: este incluye el alojamiento por dos días 

(habitaciones compartidas), la comida del día sábado y el espacio de reunión.  

      Sophie presenta esta como una alternativa para cuando no haya una universidad disponible para 

realizar el simposio. Si esta alternativa se llega a utilizar, la asociación se haría cargo de la 

administración del dinero.  

      Se contactará a los colegas de Dalhousie y Acadia para ver la probabilidad de realizar el 

simposio en el año 2022. 

2020:     Saint Francis Xavier 

2021:      Tatamagouche Center, NS. (¿?) 

2022:      Dalhousie, Halifax.   (¿?) 

2023:      UNB (St. John)  

8.     Otros:     No hay nada 

9.     Clausura: Andrés Arteaga propone la clausura y Doreley Coll la secunde a las 17.15 hrs., se 

aprueba unánimemente. 

 

Maritza Fariña  

   Secretaria 

Diciembre, 17 de 2019 

 


